

LA PRENSA

Difícil Lucha de México

Apoya el fondo estabilizador de materias primas

Por RAUL ZAMORA, Enviado Especial de AFP

ARUSHA, Tanzania, febrero 14 (AFP). — México tropezará con serias dificultades para convencer al grupo latinoamericano de que acepte la propuesta africana de aportar un millón de dólares por país para el fondo común estabilizador de materias primas, estimaban hoy aquí observadores.

Ciertos regímenes militares latinoamericanos parecen en Arusha más inclinados a seguir los pasos de la diplomacia argentina y brasileña, mientras otros países defienden intereses económicos nacionales, como es el caso del gobierno civil de Colombia.

La primera semana de la reunión del Grupo de los 77, a nivel de funcionarios, se caracterizó en cuanto al financiamiento del fondo común por una victoria de la diplomacia argentina contraria a la propuesta africana.

Esta fue rechazada por los latinoamericanos como grupo y postergada para la segunda etapa de reuniones —la actual— en la cual deberán tomar una decisión los ministros de los países del Grupo de los 77.

El grupo latinoamericano se reunió hoy por la mañana para discutir a nivel de ministros la propuesta de Africa, apoyada vigorosamente por la delegación mexicana por instrucciones expresas del Presidente

(SIGUE EN LA PAGINA CINCUENTA Y UNO)

atras

Difícil Lucha de México

(VIENE DE LA PAGINA DOS)

José López Portillo.

Entretanto, France - Presse conversó con delegados africanos para saber cuál era su opinión sobre el apoyo de México, anunciado ayer martes aquí por la Subsecretaría de Relaciones Exteriores de ese país, Guillermina Sánchez Meza de Solís.

Un representante de Rwanda se excusó de hacer declaraciones oficiales por el hecho de que la iniciativa mexicana estaba siendo solamente discutida a nivel del grupo latinoamericano.

"Nos regocijamos individualmente y en privado, pero nos abstenemos de hacer comentarios", agregó.

Otros delegados africanos, que pidieron reserva de sus nombres y de los países que representan, se congratularon de la actitud mexicana y lanzaron severas críticas contra el grupo latinoamericano, sobre todo contra Argentina y Brasil, pero esta vez incluso contra Venezuela.

Dijeron que Argentina y Brasil son los países del Tercer Mundo que, junto con la India, obtienen los mayores beneficios en sus relaciones económicas con los otros países del Tercer Mundo y que hasta ahora "en vez de servir al Tercer Mundo se han servido de él".

Otra fuente africana puso en tela de juicio a Venezuela, afirmando que Venezuela forma parte de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), que la OPEP apoya la propuesta africana e incluso ayuda a los africanos más pobres, pero que Venezuela no ha hecho nada dentro del grupo latinoamericano, al menos, nada similar a lo que está haciendo México.

Al parecer, el presidente de la delegación venezolana, Ministro Manuel Pérez Guerrero, atribuye más importancia a la

unidad formal del grupo latinoamericano que a los graves problemas que dividen actualmente al grupo de los 77.

Así, al menos, parece desprenderse del hecho de que haya acusado al enviado especial de la AFP de estar tratando de presentar "divididos" a los latinoamericanos.

En conversaciones de pasillos se comentó por otra parte que el discurso oficial pronunciado ayer martes por Pérez Guerrero, se caracterizó sobre todo por un gran lirismo tercermundista y por un diagnóstico de las relaciones internacionales económicas injustas, todo lo cual no constituye nada nuevo y forma parte del bagaje teórico del grupo de los 77 desde hace muchos años.

ANALIZAN LA INICIATIVA MEXICANA

ARUSHA, Tanzania, 14 de febrero (AFP). — Conversaciones a puertas cerradas entre jefes de delegaciones latino-

americanas se efectuaron hoy aquí para analizar la iniciativa mexicana de apoyar a Africa en su demanda de que el Grupo de los 77 decida en Arusha aportar un millón de dólares por país al fondo común.

Nada filtró sobre las alternativas de esas conversaciones, pero una fuente que pidió reserva de su nombre, dijo que la posición mexicana fue acogida con interés y que, aún en el caso de que no prospere en Arusha, constituirá un factor muy favorable para una discusión sobre el tema que debe reanudarse próximamente en Ginebra.

Por su parte, interrogado por AFP a propósito de la iniciativa mexicana, el embajador plenipotenciario de Colombia, Alfonso Palacio Rudas, declaró que "la tesis colombiana es que el financiamiento del fondo común debería ser discutida dentro del marco de la negociación del fondo común en Ginebra en marzo, pero si aquí en Arusha hay tendencia a formar un consejo no nos opondremos a él".